

COMPañIA ESPAÑOLA DE ASFALTOS NATURALES DE MAESTU-LEORZA

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado pedir a los señores accionistas poseedores de las nuevas acciones un dividendo pasivo de 25 por ciento, que deberán satisfacer en el escritorio de la misma, Espartaco 10, 6 en Vitoria, en la Agencia de la Compañía, desde esta fecha hasta el día 25 del mes actual, presentando los resguardos provisionales para estampar en ellos el cajetín correspondiente.

Bilbao 12 de Octubre de 1904.—El Presidente, *Julián Maestre*. 2—1

Calefacciones

Antes de proceder a ejecutar ningún proyecto de calefacción consultar con la casa *Larrinaga y Zubiaurre*, de Bilbao, que es la más económica y que mejores referencias tiene. J. J. 20—2

Sociedad Azucarera Alavesa EN LIQUIDACION

El Consejo de Administración de esta Sociedad, autorizado por la Junta general, ha acordado llamar a los señores accionistas al pago de sus acciones por los valores que en la liquidación provisional les han correspondido.

No se admitirán al pago más que grupos de diez acciones de esta Compañía y por cada grupo se entregarán los valores siguientes:

Seis acciones preferentes de la Sociedad General Azucarera de España. Tres acciones ordinarias de la misma Sociedad. 250 pesetas en metálico. Además recibirán los señores accionistas un resguardo al portador de las acciones que hayan presentado, con el cual podrán acreditar su derecho a la participación en la liquidación definitiva, pudiendo corresponder, si hubiera remanente, a las acciones que haya recogidas. El pago se verificará desde el 8 del corriente en el Banco de Vitoria donde se facilitarán las facturas necesarias y se entregarán los valores a los dos días de la presentación de las acciones.

Vitoria 5 de Octubre de 1904.—El Presidente del Consejo de Administración, *El Marqués de la Alameda*. 7

VENTA DE FINCAS

Se venden las casas-fábricas con sus solares, edificios y terreno situadas en la calle de Francia, señaladas con los números 45 y 46 respectivamente, que antes tenían los números 15 de la calle de Circunvalación en el Portal de Urbina y 30 de la misma calle de Francia.

También se venden con los mismos edificios o separadamente las máquinas de la fabricación de lana a que antes estaban destinadas. Informará el abogado don Manuel Lete y San Pelayo. 43

MONTAÑESAS LA ROMERÍA DE SAN PEDRUÇO

Viva San Pedroco so 997 Viva San Pedroco de Ajo Vivar toos sus buenos hijos que vienen a festejarlo. Y esos hermosos cantos de sentida alegría, salidos de bocas juveniles al compás del nostálgico pandero, es el amante saludo a los que de lejos vienen, una vez al año, avidos de bañar su alma en la dulce melancolía de aquella tierra, escenario de nuestras pasadas alegrías, testigo mudo de nuestras audacias infantiles, tanto más queridos y recordados, cuanto más nos aleja de ellas la vida.

Y ante los muros enmohecidos de la escondida ermita oculta en una quebrada del terreno, cobijada bajo los musculosos brazos de añosas encinas y cajigas seculares, el ausente forzoso, el que entre arañazos del malear tuvo que transponer los montes y bajar al llano a luchar por la vida, templa de nuevo sus armas, siente con mayor ardor los anhelos de botín y sueña en el plácido retiro de su casita blanca, recién construida junto a la playa, no lejos de aquella ermita humilde, oculta tras la espesura del robleal.

Aquel rincón es uno de los más hermosos de la placida y ondulante Trasmiera, de aquella región donde la Naturaleza no se exhibe agreste y bravia con montes altísimos que escalen el cielo, ni picachos coronados de eterna blancura. Sus valles son anchos, grandes, de extenso horizonte, llenos de luz, cerrados por montes, con suavidades de colina, que se cruzan y entrelazan caprichosamente, hasta morir en el cercano mar. Y junto a este, no lejos de una playa deliciosa, en un repliegue del terreno salpicado de caseríos con sus hazas encerradas entre robles y castaños, se esconde la ermita humilde que habita San Pedroco con su gran pradera, donde campa la cigarriga, reina y señora de aquellas soledades, y su riachuelo de menguada corriente y suaves y amugadas orillas.

pais con sus toldos blancos y sus arcos de ramaje, y el ajeteo constante de la gente, los gritos de los vendedores, el alegre repiqueteo de los adornados panderos, marcando el compás a la interminable fila de bailadores, que triscan y saltan con más furia cada vez como azarados por los golpes secos del parche, y la voz fuerte y chillona de las mozas que dominan do aquella confusión con sus cantas cadenciosas, excitando a las reacias con aquello de

Sal a bailar, buena moza, sal a bailar, resalada, que la sal del mundo tienes y no te atreves a nada. Todos son detalles que perduran en nuestra memoria, se embuten en el alma y avivan las nostalgias del ausente con la visión de la tierra, de la tierra querida.

Y allí bailamos, allí reimos, allí sentados bajo la umbrasa arboleda sentimos por primera vez las punzadas del amor, y en los caprichosos revuelos de la alegre danza sonaron en nuestros oídos las halagadoras caricias de la voz amada.

Allí vimos el amor grande, el divino amor, exhibiendo en procesión triunfante su suprema gracia, inundando de luz nuestro corazón adolecente, puro, sin mezcla de barro egoísta ni de placer gustado.

Adolfo Carrasco, Salvatierra, octubre, 1904.

Diputación Comision Provincial

Acuerdos adoptados en su sesión del día 12 de octubre.

Que no hay términos hábiles para acceder a la pretensión de varios vecinos del ayuntamiento de Zuya que solicitaban materiales de maderamen del monte común para aperos de labranza, porque no los han pedido a su debido tiempo dejando transcurrir el plazo reglamentario.

Passar al señor arquitecto de provincia para que informe respecto a las obras, la petición de recursos forestales hecha por el pueblo de Durana para con su producto reponer un puente y la casa escuela de aquel pueblo.

Aprobar la cuenta que con sus justificantes presenta el pueblo de Acilu, de las obras que ha ejecutado en un paredón y un vertedero; importantes 209'63 pesetas.

El sobreguarda del distrito para la instrucción de diligencias el parte dado por la junta administrativa del pueblo de Narvaia de haber ocurrido un incendio en el monte alto y su término de Urquicha, el día 26 de agosto último.

Aprobar las cuentas presentadas por el pueblo de Barrio relativas a la inversión de 3.600'25 pesetas concedidas para obras de una cerradura y construcción de un puente, autorizándose para disponer de un sobrante de 1.418'51 pesetas con destino a obras de reparación de un camino, una calzada, arreglo de dos puentes y reposición del arca de misericordia de dicho pueblo.

Denegar la petición de materiales de maderamen del monte común para aperos de labranza, hecha por vecinos de San Vicente Arana por haberse presentado la solicitud fuera de tiempo hábil.

Desestimar el recurso interpuesto por don Policarpo Laburu contra un acuerdo del ayuntamiento de Lloio que desestimó su pretensión relativa a la limpieza de una cantera de la que es arrendatario.

Reconocer la extensión del servicio militar como comprendido en el caso 3.º artículo 5.º de la ley de 21 de julio de 1876 a Antonio Slenz, en virtud de la petición hecha en este sentido por su madre doña Gregoria Echavarría.

Aprobar las cuentas municipales formadas por el ayuntamiento de Orbiso correspondientes al ejercicio último de 1903.

Aprobar con advertencias los presupuestos municipales formados por los ayuntamientos de Zuya y Orbiso para el año 1905, y con la reserva ordinaria del Ayuntamiento de Correas para el mismo año.

Dar de baja para los efectos del pago del impuesto sobre carruajes y transportes, un carro y dos ganados de cada uno de los señores siguientes: don Lorenzo San Martín, vecino de Caranca, don Andrés Earea, vecino de Astúz; don Isidro Larrea y don Pedro Lafuente; que lo son de Zárate; don Juan Gorbex, de Llanteno; don Julián Padura, de Bostegu; don Francisco Abin, de Oyardo; y don Félix Campo, vecino de Mendiola; y dos carros y cuatro ganados de don Felipe Subijana que vive en dicho pueblo de Mendiola.

Dar de alta para iguales efectos un carro y dos ganados de cada uno, de don Casto Martínez, don Antonio Rivas, don Juan Saralegui y don Silverio Maiz, todos vecinos de Villanaña.

Con lo que se levantó la sesión.

Peregrinaciones

A Nuestra Señora de Oro Solemne, espléndida, magnífica ha resultado la peregrinación a Nuestra Señora de Oro.

Hasta el tiempo mismo parece haber querido contribuir a dar más realce, más magnificencia a esta solemne peregrinación.

A las ocho de la mañana, como se tenía anunciado en el programa, llegaron en procesión los peregrinos de

Cigoitia, presididos por sus celosos párrocos.

Al poco tiempo fueron llegando los peregrinos de los demás pueblos inmediatos.

Una vez llegados todos los peregrinos, partió la peregrinación de la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel, de la pintoresca villa de Murguía, cantando el santo rosario un grupo de niñas dirigido por el ilustrado párroco de Jugo y contestando todos los demás peregrinos.

Estando en Oro, los peregrinos se dirigieron a la ermita en que se venera la milagrosa Virgen, celebrándose varias misas rezadas en las que se distribuyó el pan de los ángeles a numerosos peregrinos.

A las once de la mañana, dió comienzo la misa solemne al aire libre en una anchurosa y magnífica campa que se extiende cerca del santuario, en la que se había improvisado, para el efecto, un altar y un púlpito.

Ofició el arcipreste de Murguía don Luis Latatu, acompañado del cura párroco de Guillerna don Vicente Lafuente y del joven ordenado de epistola don Cesáreo Eguiluz.

La misa ha sido cantada por la capilla de los Padres Paules y por el señor cura de Jugo, acompañándole con el armonium el inteligente organista, vecino de Murguía, don José Ramón Ottagui.

El sermón, a cargo del reverendo padre Sautu, de la compañía de Jesús, fué elocuente, arrebataador; todas sus palabras eran fuego abrasador que inflamaba los corazones de los peregrinos; a todos se les veía atentos y emocionados.

Terminada la misa a las doce y media, la gente se ha acomodado allí mismo, como mejor ha podido, para comer lo que cada cual llevaba.

A las tres acudieron de nuevo los peregrinos ante el altar.

Se rezó el santo rosario, tomando la palabra a continuación el reverendo padre Sautu, con objeto de dirigir la despedida a los numerosos peregrinos, pues ascendían a cerca de cuatro mil, los que se hallaban prostrados de lante de la Virgen, con una devoción de verdaderos católicos.

La despedida fué sublime, arrebataadora y conmovedora, dándose, al fin de ella, entusiastas vivas a Nuestra Señora de Oro, a la religión, al Papa rey, a la España católica, al católico valle de Zuya y al católico ayuntamiento, que había asistido en corporación, a todos estos vivas los peregrinos contestaron con verdadero entusiasmo, dando a su vez vivas al padre Sautu.

Para terminar estas cortas cuartillas, envío mi más cordial enhorabuena tanto a los organizadores de tan solemne peregrinación, como a todos los peregrinos, por haber acudido en tan crecido número.

A Nuestra Señora del Castillo

Concurridísima va a estar la peregrinación carmelitana al santuario de Nuestra Señora del Castillo, en Salinas de Léniz, el próximo domingo, día 16 del corriente mes de octubre, y no dudamos en calificarla, desde luego, de verdadero acontecimiento religioso.

A postorarse ante la Virgen, acudirán más de 40 pueblos de Guipúzcoa, muchos de Alava y grandísimo número de peregrinos de Vitoria.

Esta capital dará un contingente extraordinario a pesar de coincidir la peregrinación al santuario de Nuestra Señora del Castillo, con la de la basílica de Nuestra Señora de Estibaliz.

Pasan de 1.500 los peregrinos vitorianos, cuyos nombres figuran ya en las listas.

La compañía del ferrocarril "Anglo-Vasco-Navarro," prepara, para ese día, todo el material de que dispone.

Ayuntamiento

La sesión de ayer Presidida por el alcalde señor Yera, celebró ayer el ayuntamiento de esta ciudad sesión de primera convocatoria, asistiendo a ella los señores Agudo, Saleta, Irueta, Lorente, Zárate, Linacero, Múgica, Ibargoitia, Aguirre, Cabrera, Quintanilla, Ruiz, Zaharri, Ordoño, Olarte, Villanueva, Durana, Apodaca, Buesa y Aranzaga.

ORDEN DEL DIA Acta de la sesión ordinaria celebrada el día 5 del actual.—Queda aprobada después de algunas explicaciones hechas por los señores Aguirre y Zaharri.

—Comunicación oficial del señor alcalde presidente del excelentísimo ayuntamiento de San Sebastián, remitiendo dos ejemplares del nuevo catálogo de la biblioteca pública municipal de dicha ciudad.—Se acuerda dar las gracias al ayuntamiento de la capital de Guipúzcoa.

—El estado de caja arroja una existencia de pesetas 371.641'78.

—Relación del producto de los arbitrios en la semana anterior, pesetas 19.329'96.

—Dictamen de la comisión de obras informando la instancia de don José Lucas Gorosabel, sobre que se le devuelva la fianza que tiene prestada para responder de la contrata de las obras verificadas en la casa consistorial.—Que se devuelva dicha fianza.

—Idem del señor regidor en cargos de alguacil y montero mayor, informando varias instancias sobre concesión de materiales para aperos de labranza.—Previo permiso de la diputación y previo pago de los materiales se accede a lo solicitado.

Cuentas y libranzas Quedaron aprobadas varias cuentas y libranzas de menor interés.

Se dió lectura a una del concesionario del derribo de la casa número 1 de la calle de San Antonio de esta ciudad, dando cuenta de que al hacer cargo de dicha casa notó la falta de diversos objetos valorados en unas 800 pesetas.

Se pasó la instancia a la alcaldía para que esta indagase lo ocurrido.

El señor Villanueva pidió que en este asunto se obre con energía.

El señor alcalde participó a los concejales que en virtud de haberse sacrificado en esta ciudad una ternera que de público se suponía atacada de carbunco, había ordenado la inspección del oportuno expediente y como el asunto afecta a la comisión permanente de sanidad, el hecho ha sido puesto en conocimiento del gobernador civil de la provincia.

Añadió el señor Yera que se habían recibido algunas declaraciones, pero que nada podía decir acerca de ellas, con objeto de no desvirtuar la acción del expediente, pudiendo adelantarse que el hecho, aunque grave, no tiene las proporciones que de público se le ha dado; añadiendo que se habían tomado todas las medidas que la higiene aconseja, por lo que podía estar tranquilo el vecindario.

El señor Linacero hizo constar que el día 1.º de este mes se le dijo que había necesidad de sacrificar una ternera que se hallaba en inmejorables condiciones, y en vista de la correspondiente certificación facultativa, autorizó lo solicitado.

El señor Múgica se mostró conforme con lo dicho por el señor Linacero, agregando que aunque el ayuntamiento no sea responsable de lo sucedido, no debe abandonar este asunto, a fin de castigar con energía, en su día, a los causantes de las víctimas que hay que lamentar.

Preguntó el señor Villanueva si resultaban cargos contra persona alguna determinada, contestándole el señor alcalde que hasta que se aclarasen los hechos nada podía decir; que en cuanto resulten cargos concretos contra un empleado del municipio, lo suspenderá en el acto de empleo y sueldo.

La cuestión vascongada El señor Zárate pidió que el municipio se adheriera a las gestiones que realizarán en Madrid los comisionados de esta Diputación Provincial.

El señor Lorente dijo que antes era preciso saber qué es lo que van a pedir, objetándole el señor Zárate que esto lo saben los comisionados, pero que había que confiar en sus buenos deseos.

El señor Lorente insistió en su anterior manifestación.

Dijo el señor Yera que la diputación sabe que en todos los asuntos que afectan al bien general del país tiene siempre a su lado al ayuntamiento como tiene a todos los alaveses y que en esta ocasión como las gestiones que la diputación practica son secretas podía acordar el ayuntamiento adherirse a las gestiones que practique en Madrid la diputación provincial, y que redunden en beneficio de esta ciudad y de la provincia dando así forma legal, por decirlo así, al acto de adhesión que hacia dos días había realizado el ayuntamiento y el pueblo de Vitoria.

Así se convino y se levantó la sesión.

Subasta

Esta mañana, a las doce, se ha celebrado la subasta para el suministro de paja y cebada con destino al ganado de la policía urbana.

El suministro de ambos artículos ha sido adjudicado a los señores hijos de Apodaca, pagándose a 24'40 pesetas el quintal métrico de cebada y a 7 el de paja.

Otra subasta

El jueves próximo, día 20 del actual mes de octubre, se venderá a pública subasta, una yegua que se halla recogida en las cuadras de la policía urbana.

Efectos del carbunco

El alcalde señor Yera, con la discreción que le distingue y el asunto requería, dió alguna noticia oficial de este hecho al ayuntamiento, al final de la sesión por el mismo celebrada y en los términos que aparece en el extracto que en otro lugar publicamos.

Hizo muy bien el alcalde. Desde la presidencia no podía ni debía decir más que lo que dijo.

Hay abierta una información, y cuando esta haya dado de sí todo lo que es de esperar del celo e interés que se instruye, podrá concretarse cargos y exigirse responsabilidades.

Mientras tanto debemos confiar en las medidas adoptadas, puesto que los hechos consumados no tienen vuelta.

El atacado de esta enfermedad, Raimunlo Vallejo, continúa en gravísimo estado.

Esta mañana, han desfilado por la alcaldía varias personas, a las cuales se les ha oído en esa información a que nos referimos.

Y esta tarde, se ha reunido, presidida por el señor gobernador civil, la comisión permanente de la junta provincial de sanidad.

Han concurrido los señores don Vicente González de Echavarrri, vicepresidente y los vocales don Germán Baráibar, don Tomás Salazar y don José Fernández de Arellano, actuando como secretario el señor Canalejo, subdelegado e inspector interino de sanidad.

La sesión ha dado comienzo a las cuatro.

Una hora después hemos visto camino del gobierno civil, al alcalde señor Yera, y esto nos ha hecho suponer que la comisión desearía tal vez conocer detalles, que solo puede suministrar la primera autoridad local.

La sesión ha sido muy larga y de lo en ella tratado nada podemos decir, porque todos los concurrentes se han mostrado reservadísimo, reservadas que encontramos muy en su lugar dada la índole del asunto.

DE TODAS PARTES

El doctor Cotton acaba de realizar un descubrimiento prodigioso.

Dicho señor, después de mucho estudiar y tras largas vigias, ha llegado a descubrir el microbio del amor y asegura que el amor no es más que el resultado de la presencia de un bacilo, al igual que la cólera es la consecuencia de un microbio.

Según el doctor Cotton, el bacilo del amor ataca al cerebro de los mortales, produciendo efectos análogos a los de la locura.

Afirma el citado doctor Cotton que esta enfermedad puede combatirse con los recursos de la ciencia médica y que el microbio puede quedar destruido y curado el enfermo de su locura, es decir de su amor.

El doctor ignora que el enfermo de amor en todo piensa menos en su curación y dice mil barbaridades, entre ellas, la de desear la tumba como término de sus amorfios.

¿Qué el amor es una enfermedad causada por un microbio, enfermedad que puede curarse!

¿Qué dirían a esto, si levantarán la cabeza Hero y Leandro, Romeo y Julieta, Diego Marfolla e Isabel de Segura?

Sin duda se reirían de tamaña afirmación. Y seguirían en sus trece.

M. Bonneau, síndico de la familia Humbert, ha comenzado a repartir entre los acreedores el primer dividendo que les corresponde percibir.

Dicho dividendo es de uno y medio por ciento.

Pero resulta que el pasivo de la familia Humbert se eleva actualmente a 400.000,00, siendo así que al declararse la quiebra era solo de 115.000,00. La diferencia es por lo tanto muy notable.

La realización del activo ha producido cerca de 2.000.000.

Se cree que los acreedores de la familia Humbert podrán percibir un nuevo dividendo, que en todo caso no excederá del 3 por 100 de sus créditos.

El negocio es para los acreedores de una hermosura aterradora. X.

FILARMÓNICA VITORIANA

Ya han dado comienzo los ensayos para el concierto con que este centro artístico y de recreo obsequiará a sus socios el presente mes de octubre.

Anoche se reunió, en los salones de la Filarmónica, el buen sexteto de cuerda de la sociedad, para ensayar los dos números del programa que le han sido encomendados.

Habría, además, otros cuatro números, todos bonitísimos y escogidos.

El programa, no puede reunir más alicientes y es seguro que dejará satisfecho al dilettante más exigente.

El salón de fiestas de la culta sociedad de la calle de San Prudencio, se verá la noche de la velada, tan brillante como de costumbre.

La fiesta de la Plaza Nueva

Con la sesión musical de la noche, terminó ayer la fiesta celebrada por la vecindad de la Plaza Nueva, en honor de su Patrona la Virgen del Pilar, y de la que dimos cuenta en nuestro número de anoche, en cuanto se refería a los festejos verificados durante el día.

A las ocho de la noche comenzó la sesión de bailes, alternando en la ejecución de los números, la banda municipal y los tamborileros del país, que hicieron, verdaderamente, el gas.

Abundaron, quizá excesivamente, las bombas, condes, nueces, piñones, ruedas, chapuzos, etcétera, pues diversiones en que interviene la pólvora, nos parecen un tanto arábes, muy poco cultas, en una palabra. Lo menos que con ellas puede ocurrir, aparte de las molestias, que no son flojas, originadas por las detonaciones, el humo y el olor, es la combustión de un trozo de sombrero, boina, ó vestido, como acontecer suele casi siempre, sino es algo más y se registra alguna desgracia, cosa que también, con excesiva prudencia, suele ocurrir.

Y si esto decimos de esa clase de juegos pirotécnicos, otro tanto es aplicable, aumentando la dureza en las censuras, a los toros de fuego, que resultan peligrosísimos, algunos de ellos casi tanto como los de carne, hueso y... astas.

Los dos *astanuskos* que anoche se soltaron, hicieron las delicias de algunos, pero causaron el sobresalto en los más, especialmente en el bello sexo.

La plaza, llena de gente, desde la primera hora hasta que finalizó la función.

En resumen: que la vecindad de la Plaza Nueva, sabe celebrar admirablemente su fiesta, y que la de anoche estuvo animadísima de veras.

Y con esto y con la despedida, con la de ayer, a las fiestas de calle en el presente año, deja, por hoy, la pluma, *Celedón*.

Descarrilamiento

Esta mañana, y haciendo maniobras, ha descarrilado en agujas de nuestra estación de los ferrocarriles del Norte, el tren mercancías ascendente número 1.000, que tiene su llegada a las 3'59 de la madrugada, y la salida a las 4'40 de la misma.

Arrastraba el convoy la locomotora *El Aljón*, número 2'511.

Inmediatamente de ocurrido el accidente, se ha podido por telegrama a la estación de Miranda de Ebro, una máquina con material de socorro y el personal necesario.

Una vez aquí esos elementos, se ha procedido a encarrillar las unidades que no lo estaban, habiéndose empleado en ello bastante tiempo.

El tren ha podido ponerse en marcha, sin tener que lamentar desgracia alguna y si, únicamente, el gran retraso ocasionado.

Este ha sido de 5'30 horas, habiendo salido, por lo tanto, el tren, a las 10'10 de la mañana.

Campos y mercados

Lo que ya se sospechaba al terminar la campaña anterior esta ocurriendo al presente, ó sea que las importaciones de trigo en Europa, son cada vez más importantes, gracias al contingente enorme que Rusia.

Y este es el motivo que, unido a las mejores impresiones que se tienen sobre los resultados de la cosecha de primavera en los Estados Unidos, ha hecho encerrarse a los negociantes en una gran reserva, notándose cierta tendencia a la baja en los principales mercados, tanto importadores como exportadores.

Pero la situación no es por eso más lisonjera; ni se ha alejado el temor de que haya serias dificultades para cubrir el consumo hasta la próxima recolección, sobre todo si las cosechas de Australia, la Argentina y las Indias, no vienen a suplir el déficit europeo y norteamericano.

Se calcula que España y Portugal, para cubrir su déficit, importarán trigo por más de seis millones de hectólitros.

En el mercado de Londres la calma ha sido absoluta.

En el de Berlín los precios descienden, en atención a las gruesas importaciones.

El mercado de Nueva York acusa una baja de 20 céntimos en los 100 kilos.

VITORIA

En el mercado de hoy han regido los precios siguientes:

Trigo a 52 reales las 92 libras; avena a 18 y 20 reales fanega; cebada a 30 y 32; maíz a 45 y 48; rica a 49 y 50; Patatas blancas a 25 reales fanega; idem roja a 18; Alhalfa a 50.

Animación poca, entrada regular y tendencia firme.

En el mercado de ganados: En vivo: bueyes a 10 pesetas arroba; vacas a 10'00; terneras a 1 peseta kilo; cerdos a 13 pesetas arroba; crias de cerdo de 30 a 35 pesetas una; corderos a 00 pesetas uno; cabritos a 00'00 pesetas uno; caballos a 000 y 000 pesetas uno.

En muerto: Bueyes a 20'00 pesetas arroba; vacas; a 19'00; terneras; a 2 pesetas kilogramo; cerdos a 18'00 pesetas arroba.

Mercado abundante, haciéndose pocas transacciones.

Notas regionales

(De nuestros corresponsales) (POR CORREO)

LAGUARDIA Van muy adelantadas las labores de la vendimia.

La afluencia de vendedores ha sido muy grande, y hemos oído que en la bodega "San Lázaro", de don Cosme Palacio y Hermanos, ha habido necesidad de suspender el depósito de fruto, para pesar.

—Parece que es excelente el estado de salud pública.

—Nada se habla de la constitución de la comunidad y sindicato de labradores, de que antes nos ocupamos en Laguardia, y que tantos beneficios reportaría a esta región agrícola; ni tampoco de la proyectada sociedad por acciones, para la instalación de una fábrica de energía eléctrica con destino al alumbrado.

Son dos ideas que parecen relegadas al olvido, lo que es muy de lamentar.

—Se teme que la supresión, en el presupuesto municipal, de la partida de 100 pesetas que se venía consignando para el alquiler anual de la estación telefónica, de como resultado inmediato el que la superioridad del ramo de comunicaciones, ordene la clausura del servicio indicado, tan importante en esta localidad.

—En la capilla especial de la Virgen del Pilar, de la iglesia parroquial de San Juan, se ha celebrado, esta mañana, solemne misa, por ser hoy el día de esa advocación de Nuestra Señora.

—Ya, anoche, nos pudo suministrar el fluido eléctrico la fábrica de Buico.

—La temperatura de estos días es más bien fresca que otra cosa. 12 octubre, 1904.

Notas militares

Regreso
Ha regresado a esta plaza el comandante del regimiento de infantería de Cuenca, don Juan Lesta y Fernandez.

El regimiento de Guipúzcoa
A las nueve de esta mañana, ha salido de Bilbao, de regreso a Vitoria, el regimiento de infantería de Guipúzcoa, formando el batallón, a las órdenes del comandante del cuerpo, don José San Pedro, como fué de esta capital.

La fuerza hará el viaje en tres jornadas y llegará a nuestra ciudad, pasado mañana, sábado, día 15 del corriente mes de octubre, al mediodía.

El escuadrón de Arlabán
Respecto al escuadrón del regimiento de caballería de cazadores de Arlabán, que se encuentra en la invicta villa, hemos leído, en algunos periódicos, que quedará de guarnición en aquella capital.

Nada sabemos de su venida, pero no creemos las noticias de esos diarios, y celebraremos no sean exactas.

Reconocimiento de inútiles
Bajo la presidencia del excelentísimo señor general gobernador militar de esta plaza, y en cumplimiento a lo dispuesto, tendrá lugar mañana a las diez, y en el hospital militar, el reconocimiento de inútiles.

Servicio de la plaza para el día 14
Parada, regimiento de Cuenca. Jefe de día, coronel de Guipúzcoa don Pedro Ayala.

Imaginería, coronel de Cuenca don Francisco Cirujeda.

Visita de Hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Emilio Sandoval.

Reconocimiento de pienso, capitán de Arlabán don Manuel Redondo. Traje el día diario.

Baterías
Mañana, viernes, marchan a la villa de Murguía, a practicar ejercicios propios de su arma, las baterías tercera y cuarta del segundo regimiento de artillería de montaña.

Pasada una semana, regresarán las baterías a Vitoria. PAREJO.

SUCESOS

Mejoría
El herido en la reyerta de la calle de la Cuchillería, que ya conocen nuestros lectores, Deogracias Orive, continúa en el hospital civil de Santiago, habiendo mejorado muchísimo de su herida.

DE SOCIEDAD

—Después de pasar dos días en Vitoria, hospedado en casa de la señora doña María Echavarrí, viuda de Mendivil, hoy, en el tren correo ascendente del mediodía, ha marchado a Zamora el señor obispo de aquella diócesis. Le deseamos feliz viaje.

—De Madrid, donde ha estado breve tiempo, ha regresado, a Vitoria, nuestro respetable amigo don Hipólito del Campo, presidente de esta audiencia provincial.

—Después de corta estancia entre nosotros, ha vuelto a Logroño, don de reside, don Juan Lasso de Vega. —Se encuentra en el mismo estado de gravedad, la señora doña María Laiseca, hermana política de nuestro buen amigo el exconcejale del ayuntamiento de Vitoria don Manuel Ugarte.

Rogamos a Dios por su salud. —De San Sebastián, donde ha permanecido escaso número de días, ayer regresó a Vitoria, nuestro amigo el abogado donostiarra don Saturnino Echenique, que lleva una larga temporada, acompañado de su señora, en esta población.

Muy bien venido. —En el tren correo ascendente del mediodía, ha salido, hoy, para Logroño y Laguardia, proyectando regresar en breve, nuestro amigo y compañero en la prensa don Ramiro de Castro.

Buen viaje. —Se encuentra mejoradísimo, de su dolencia, nuestro particular amigo don Gregorio Archederreta, acreditado comerciante de esta plaza.

Mucho lo celebramos. —De su excursión veraniega, han regresado la señora doña Francisca Robles, viuda de Pedrero, y su hija María, a las que damos nuestra bienvenida.

—Habiendo permanecido tres días entre nosotros, procedentes de San Sebastián, donde han pasado el verano, han salido para su residencia de Madrid la señora doña Isabel Moreno, viuda de Velasco, y sus hijos.

—De paso para Suiza, se encuentra en Vitoria, procedente de Gijón, el dueño del café Universal de esta ciudad, don Tomás Zanetti.

Bien venido. —De Bilbao, capital donde ha permanecido breve tiempo, se halla de regreso en esta, nuestro querido amigo don José María Zavala, marqués de la Alameda, senador por la provincia de Alava.

Sea bien venido. —Se encuentra en Vitoria, procedente de Burgos, donde habita, nuestro amigo y compañero en la prensa don Jacinto Ontañón, director-proprietario de nuestro antiguo colega el semanario satírico de aquella capital El Papa Moscos.

Muy bien venido. —Se halla de regreso en Vitoria el comandante de infantería don Juan Lesta, perteneciente al regimiento de Cuenca.

Bien venido. —Se encuentran de regreso en esta capital, procedentes de la de guipúzcoa, en la cual han estado empleados durante el verano, nuestros jóvenes amigos don Luis y don Manuel Aranaujos.

Reciban nuestra bienvenida. LEOPOLDO

F. RETUERTO

Médico-Oculista
Consulta de once a una. Gratis a los pobres, de tres a cuatro. Postas, 12, principal. 69

OBREROS

Armadores de bocados y espuelas, se necesitan en la Industrial Alavesa. 16

PIANOS

CHASSAIGNE FRÈRES y otras varias marcas
Venta: precios reducidos. Alquiler: 10 pesetas mensuales. CASA GARCIA SUR 40-PRAL.

ARBOLES

Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

Se desea

adquirir un tronco de mulas de regular alzada, para carro de transporte. Informarán en esta Administración. 10

Para aprender el francés

bien y pronto
Un sacerdote francés admite algunos jóvenes españoles de buena familia para enseñarles el idioma Vida de familia. Sitio donde se habla el más puro francés. Ocho años de experiencia. Serios informes. Pidanse programas. Dirigirse a Monsiur l'abbé Journiac. — Curé d'Embeuric, — par Villefagnan-sur-Angoulême. — (Charente)—Francia. 31 O. a

HERNIAS (QUEBRADURAS)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz. CONSULTA MEDICA ESPECIAL EN VITORIA para tratamiento y curación de estas enfermedades

El Médico Especialista Director de esta consulta de Madrid, llegará a Vitoria y recibirá de 12 mañana a 8 noche en el Hotel Pallares a todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades del pecho, espalda y piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene haciendo tiempo aplicando dicho método.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios conocidos, solo utiliza por el buen resultado que da, el Reductor Contentivo curativo para las Hernias, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Vitoria el día 16 de 12 mañana a 8 noche en el Hotel Pallares. En Madrid, en el Gabinete del Médico especialista, Preciado 34 y 36.

GABINETE MECANOTERAPIA DE MADRID

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles dadas por ortopédico, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consultas médica especial único medio de evitar confusiones demostrado ser médico quien las da. 3-6

NUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica Bilbao (De nuestro corresponsal) 3'30 t.

Bursátiles
Hoy se han hecho 14 operaciones en Bolsa, por valor de 129.000 pesetas.

Romería
La romería a Gatica, que se celebra todos los años con motivo de la fiesta de la Asunción, vestirá este año gran solemnidad, siendo muchos los que se proponen asistir a ella.

Salvajadas
Por la compañía del ferrocarril de Bilbao a Portugalete se ha denunciado a las autoridades que algunos trenes de dicha línea son apedregados al pasar por el muelle de los Astilleros y otros puntos.

Nuestros soldados
A las nueve de esta mañana han salido para esa las fuerzas del regimiento de infantería de Guipúzcoa al mando del comandante señor San Pedro.

Pernoctarán en Yarre y Villaro, mañana lo harán en Ubidea y llegarán a Vitoria en la mañana del sábado.

Reparto de premios
El día 16 de este mes se celebrará en la Escuela de Artes y Oficios el reparto de premios a los alumnos que los obtuvieron durante el curso anterior.

Trabajos del Juzgado
Continúa el Juzgado trabajando en los sumarios que se instruyen, tanto en los sucesos del domingo último, como por el hallazgo de una bomba en el atrio de la parroquia de Santiago.

Respecto a este último hecho no ha dado resultado la pista que seguía la policía, creyéndose sin embargo que se dará con el autor del delito que se persigue.

De Sestao han venido hoy para declarar un hombre y tres mujeres.

Agradecimiento
La Comisión Provincial ha acordado manifestar por medio del alcalde de Lequeitio, a los tripulantes de la lancha "San José", la satisfacción con que ha visto la noble conducta de dichos marinos en el salvamento de los que iban en la lancha "Leocadia", que

volcó el 27 de setiembre último a 27 ó 28 millas de aquí puerto.

El mismo acuerdo ha tomado, por mediación del alcalde de Bermeo, para los de la lancha "Joven Eulalia", que salvaron a los tripulantes de la barca "Jesús Nazareno, que naufragó el 7 de este mes a 3 millas del cabo Machichaco.

Obsequios

La Diputación Provincial, lo mismo que el Ayuntamiento, nombrará comisiones que pasen a saludar al comandante del crucero dinamarmés "Hemidal, que llegará a este puerto el día primero de Noviembre próximo.

La comisión de la Diputación la componen los señores Carranza, Lambarri y Amézola.

Circular

El "Boletín Oficial, de Vizcaya inserta una circular de la junta de instrucción pública, encargando a los maestros y maestras y a las juntas locales, que formen y envíen por duplicado el presupuesto e inventario de gastos por material para el próximo mes.

Segunda conferencia telefónica Pamplona (De nuestro corresponsal) 4 t.

Multas
El gobernador civil de esta provincia ha comunicado al alcalde de esta ciudad, que serán multados todos los que el pasado domingo infringieron el descanso dominical.

A los reincidentes se les impondrá el máximo de dichas multas.

Militares y paisanos
Anoche al regresar la romería de la fuente de la Teja, sostuvieron una reyerta dos cabos del ejército con dos paisanos.

En la contienda intervinieron los guardias municipales.

El alcalde ha puesto lo ocurrido en conocimiento del gobernador militar de esta plaza.

Dimisión
Ha presentado la dimisión de su cargo el alcalde y concejal de este ayuntamiento don Salvador Ferrer.

Lo de las quintas
En el café Iruña han celebrado una reunión los padres de familia, con objeto de resolver el asunto de las quintas.

Han consultado con tres abogados y parece que están dispuestos a llevar a los tribunales al contratista.

García.

Tercera conferencia telefónica Madrid (De nuestro corresponsal) 4'40 t.

En Palacio
Esta mañana, después de celebrado el consejo, ha llegado a palacio el general Martitegui.

Se cree que el objeto de la visita hecha al Rey por el director general de la guardia civil, ha sido enterarle de lo manifestado por el capitán de la benemérita señor García Paredes, respecto al duelo con el marqués de Pickman.

Consejo de ministros
Bajo la presidencia del Rey se ha celebrado esta mañana en Palacio el acostumbrado consejo semanal de todos los jefes.

La reunión ha durado cerca de dos horas.

El señor Maura, en su reglamentario discurso, hizo un resumen de la política interior y exterior, dando cuenta al Monarca del curso de los debates parlamentarios y de los incidentes ocurridos ayer en la sesión del Congreso al tratarse del duelo que costó la vida al marqués de Pickman.

Manifestó que el gobierno tenía el propósito de discutir todos los suplicatorios pendientes.

Se ocupó también del curso de la guerra ruso japonesa y del rumbo que ha tomado la campaña en el Extremo Oriente, señalando la importancia que encierra la ofensiva tomada por el general Kouropatkin, cuyo ejército considerablemente reforzado continúa avanzando.

Los ministros desde palacio se han dirigido a sus respectivos domicilios, excepto el de Hacienda, que estuvo breves momentos en su departamento esquivando el contestar a las preguntas de los periodistas.

Esto ha sido muy comentado.

Por esta razón no se sabe si el Rey firmó algún decreto, teniendo esta vaga referencia del Consejo, gracias a la smabilidad de un subsecretario.

La cuestión política
El jefe del gobierno señor Maura se halla firmemente decidido a que en la Cámara popular se discutan los suplicatorios pendientes.

Con tal motivo, se nota entre los diputados extraordinario revuelo, ofreciendo el Congreso el aspecto de los días de las grandes luchas políticas.

Se hacen comentarios para todos los gustos.

Es seguro que mañana mismo se discutirá el primero de dichos suplicatorios, en el cual se pide permiso para procesar al leader del partido republicano don Alejandro Lerroux siguiendo después la discusión de todos los restantes aunque para ello haya necesidad de suspender la de los diversos proyectos que se hallan pendientes de aprobación de las Cámaras.

Convencido el señor Maura de que en el salón de sesiones se promoverán discusiones vivas y agitadas aparecerá a todos los medios de que puede echar mano para contrarrestar las pretensiones de las minorías, dando la batalla a las oposiciones, pero en tiende el jefe del gobierno, y este es

su criterio, que después de transcurridas 30 secciones, deben considerarse como concedidos los suplicatorios que no se hayan discutido ni negado.

El señor Maura si es necesario llegará a la sesión permanente y ha llamado a todos los diputados ausentes incluso a los que están en el extranjero, para que asistan a las sesiones del Congreso.

El señor Romero Robledo dejará el sillón presidencial y se sentará en los escaños rojos, al frente de la comisión que preside, dirigiendo los debates que se susciten por la discusión de los suplicatorios, el primer vicepresidente de la cámara popular, señor Marqués de Figueroa.

Se dice que el señor Maura ha hecho de este asunto cuestión de gabinete, pero con carácter circunstancial para que no sufra peligro la actual situación política y el gobierno puede conseguir adelantar su labor.

Por último se dice también que los diputados que componen la minoría republicana se retirarán del Congreso en cuanto se conceda el primero de los suplicatorios pendientes.

Todos, diputados y senadores convienen en que el conflicto que se avecina será grave y de gran trascendencia política.

Villaluenga.

LAS CORTES (POR TELEFONO) SENADO (De nuestro corresponsal)

Cerca de las 4 de la tarde abre la sesión el general Azcárraga, estando presentes 15 senadores.

El señor Navarrotreverter pregunta al gobierno por qué razón no ha emitido aún dictamen la comisión de Presupuestos del Congreso.

El ministro de Hacienda trata de justificar a dicha comisión usando palabras de disculpa que no satisfacen al señor Navarrotreverter quien anuncia una interpelación para cuando sea oportuno.

El señor Labra protesta de la profanación de que ha sido objeto en Sevilla el cadáver del señor marqués de P. kman.

El ministro de Estado dice que no tiene noticias concretas del asunto, no dando en ero crédito a los informes particulares, esperando antes de juzgar, el enterarse con certeza de todo lo ocurrido.

El señor Labra insiste otra vez más en sus anteriores manifestaciones, añadiendo que se trata de un acto que debe ser castigado con el rigor de la Ley.

Sigue la sesión.

CONGRESO

El señor Romero Robledo toma asiento en el sillón presidencial y declara abierta la sesión de la cámara popular a las 3 y 35 minutos de la tarde.

A petición de la Mesa se acuerda que pase a dictamen de la comisión de presupuestos un proyecto del ministerio de Obras públicas en lo referente a la concesión de un crédito.

El señor Zulueta formula un ruego pidiendo protección para la agricultura, recordando la frase de S. M. el Rey quien dijo que quería ser el primer agricultor de España.

Se dirigen otras preguntas entre ellas una del señor Villanueva para recomendar el empleo de los cañones graníficos contra el pedrisco.

El señor Necedal, manifiesta, que cuando el ministro de la gobernación se entere por conducto de las autoridades de Sevilla de lo ocurrido en la capital andaluza, con motivo de la muerte del marqués de Pickman y espera que lo comunicará a la Cámara, y más le satisfacen las explicaciones que dé el señor Sánchez Guerra, anuncia una interpelación sobre este asunto.

Pregunta después qué medidas ha adoptado el gobierno para que no quede impune la profanación del cadáver del marqués de Pickman.

El ministro de Estado le contesta diciendo que ha ordenado al gobernador civil en propiedad de Sevilla, que se poseione de su cargo y que el interino señor Bolaños se trasladará a Madrid para dar cuenta de su conducta.

Respecto al traslado del cadáver de Pickman de una a otra sepultura, manifiesta el señor Sánchez Guerra que fué un acto realizado sin violencia moral ni material de ninguna especie, en el cual estuvo representada la familia del finado, verificándose con el consentimiento de esta la traslación de los restos del marqués de Pickman.

(Continúa la sesión).

Provincias (POR TELEFONO) (De nuestros corresponsales)

Crimen
Valladolid 13, 10 m. Ayer tarde encontraron dos soldados que se hallaban a orillas del Pisuerga un envoltorio que flotaba en el río conteniendo un feto de tres ó cuatro meses.

Por orden del juzgado fué trasladado al hospital provincial. Se instruyen las oportunas diligencias.

Llegada
Barcelona 13—11 m. Ayer llegó a esta ciudad procedente de Madrid el gobernador civil señor González Rothows.

Inmediatamente tomó posesión del cargo.

Banqueta
Zaragoza, 13—11'30 m. Anoche a las diez tuvo lugar en uno de los salones del Casino Principal el banquete dado en honor de los farmacéuticos por el Colegio de Zaragoza.

A la hora de los brindis se pronunciaron hermosos discursos por los señores Val, Ripollés, Carracido y Calvo y Cacho.

Conferencia

A petición del Ateneo no marcha esta noche a Madrid, el señor Carracido que dará una conferencia el viernes próximo.

La conferencia se efectuará en el Círculo mercantil, y promete verse muy concurrida.

La feria

Aunque todavía hasta mañana no comienza la feria de ganados, las afueras de la puerta del Duque se ven llenas de ganado, abundando el mular.

Se cree que los precios no serán tan elevados como el año anterior.

Hay desde muy temprano está llegando ganado de la parte montañesa.

Disgusto

Telegrafían de Manresa que reina disgusto entre los obreros de la fábrica de tejidos de Portabella y Parera, porque no se trasnochó y la jornada es corta.

Como la mayor parte del trabajo es a destajo, se quejan los obreros del poco jornal que ganan.

La gerencia insiste en que habiendo muchas existencias almacenadas, no necesitan por ahora una gran producción.

No hay temores de que estalle la huelga, pues escarmentados los obreros con el paro de siete semanas no pretenden ir a la huelga.

Preparativos

La colonia alemana residente en la ciudad condal, ha sido convocada a una reunión para preparar el programa de festejos que han de celebrarse caso de que el Emperador Guillermo venga a Barcelona este invierno según dice la prensa.

Contra los toros

Anoche se reunieron en el Ateneo la junta abolicionista de las corridas de toros y otras varias entidades para tratar de que se respete la ley del descanso dominical.

Tomaron varios acuerdos importantes entre ellos el de realizar una gran manifestación, caso de que en Madrid se celebre un mitin de aficionados a toros.

En la reunión hubo mucho entusiasmo.

Detenidos

Sigue la policía deteniendo a individuos dedicados a robar en las casas pasando por los terrados.

Son ya seis los detenidos, habiéndoseles encontrado a todos ganchas y palanquetas.

Arrans.

Rusia y Japon

(POR TELEFONO) (De nuestro corresponsal) Paris 13—11 m.

Desmentido
Comunican de San Petersburgo que un telegrama recibido de Chefú desmiente completamente el rumor de que los japoneses que sitian a Port Arthur y los barcos de la escuadra de Togo, habían concentrado todos sus fuegos sobre los barcos rusos de la rada de dicho, habían logrado echar a pique varios barcos rusos.

En Port Arthur
Dicen de Dainy que los japoneses han llevado a Port Arthur nuevos cañones de sitio. Parece que esos cañones han dejado caer varios obuses en la rada, donde se hallan los barcos rusos, habiendo causado graves averías al "Retvisan".

La próxima batalla
Varios despachos de San Petersburgo dan cuenta de las posiciones que ocupan los rusos, que se extienden entre Ou Ezo y Tan-Tsin Pontze, ó sea, en una extensión de 10 a 15 verstas hacia el sur y oeste de Bema-putza.

Los generales Prusoff y Romanoff han sido reemplazados del mando del 10.º de cazadores siberianos, por el general Daniloff.

Se ha telegrafiado al estado mayor que los rusos avanzan con la mayor prudencia, levantando a la vez fuertes defensas.

El contrabando
La legación japonesa ha mandado un despacho en el que dice que el guarda costas "Chirataka", ha capturado hoy al barco "Toupin", que trataba de forzar el bloqueo para introducir en Port-Arthur una enorme cantidad de contrabando de guerra.

Situación de Corea
Telegramas de Chefou dicen que la situación de Corea se agrava por momentos.

Los cosacos en número de 9000 se hallan de operaciones al norte de la península y cortan toda clase de comunicaciones, hallándose actualmente a 60 millas de Puigyang.

Sigue el fuego
Despachos de San Petersburgo dicen que continúe la batalla de Yantag, donde se hallan combatiendo 27.000 rusos contra 18.000 japoneses.

Arrans.

Extranjero

(De nuestro corresponsal) Paris—13—11 m.

Bautizo del príncipe Piamonte
El bautizo del príncipe Piamonte, se ha fijado definitivamente para el 11 del próximo mes de noviembre, aniversario del nacimiento del rey.

Se dice que el emperador Guillermo será el padrino del príncipe heredero.

Toma de posesión
El doctor Manuel Quintana, elegido presidente de la república Argentina, el 1.º de junio último, tomó ayer su sesión de su destino.

Los moritos
Comunican de Tanager que los moros de la Kábita de Arcilla ha pedido protección al Sultán para librarse de las guerras de los rebeldes.

Como el gobierno marroquí no pue-

Cuarta conferencia telefónica Bilbao (De nuestro corresponsal) 5'50 t.

Al entrar esta tarde al trabajo el regente y uno de los muchachos de la imprenta donde se tira "La Revista", han sido apaleados por los gendarmes del mismo gremio.

El muchacho ha resultado con heridas de consideración en la cabeza. La policía busca a los agresores.

Comentarios

Se están haciendo muchos, y bien poco favorables por cierto para el gobernador militar, general Soler con boca pone "El Liberal".

No tendrá nada de particular que tales declaraciones sean causa de algún disgusto para el general.

Más detenidos

Siguen las detenciones de anarquistas.

Hoy han ingresado en la cárcel otros cuatro individuos que alardeaban de anarquismo.

Detención

La policía ha procedido a la detención del señor Garrote, acusado del delito de falsificación de un documento mercantil.

Esta detención ha sido objeto de diversos comentarios, ya que el señor Garrote desde las columnas del periódico que representa, no ha tenido reparo en zaherir todo cuanto de santo y sagrado existe.

Villaluenga

Valores (POR TELEFONO) 13—9'20 t.

BILBAO
Interior..... 117/10
Amortizable..... 98/20
Banco Hispano-Americano..... 102/00

Ferrocarriles
De Bilbao a Durango..... 92/00

BARCELONA
Interior..... 77/50
Amortizable..... 98/20
Acciones del Norte..... 55/00
A mansa..... 00/00
Idem adheridas..... 70/75
Azucarera general..... 188/00
Francos..... 37/70
Libras..... 34/50

PAISIS
Francés..... 91/50
Recita Italiana..... 103/00
Consolidado ruso..... 94/60
Exterior español..... 86/00
Brasilieno..... 79/75
Ferrocarriles andaluces obligaciones..... 000/00
Ferrocarril del Norte de España, r..... 350/00
Idem idem acciones..... 180/00
Asturias 1..... 38/00
Minas Tarsis..... 121/00
Rio Tinto..... 145/00
Banco de Méjico..... 188/00
Cambios sobre España..... 30/50
Sobre Inglaterra..... 25/15

LONDRES
Consolidado inglés..... 88 7/16
Ex

Zúñiga y otros, figuran en el número corriente de Blanco y Negro, que gustará mucho seguramente.

La Compañía de Maderas

Buenos Aires 4, Bilbao. 2809
Vacuna
Por disposición de la Junta Directiva del centro de vacunación y revacunación de la provincia de Alava, y de acuerdo con las autoridades locales, se procederá a la inoculación de la vacuna animal COW-POX el lunes y martes próximos y hora de las tres de la tarde, en uno de los locales de la casa-palacio de la excelentísima diputación de esta provincia.

DOLOR DE MUELAS

Se quita instantáneamente con una sola aplicación del ASTRONIS AYALA. Nota: aplicación que reúne las dos cualidades de quitar el dolor, y la de preservar la boca de toda caries, siendo indudablemente por estas dos cualidades el mejor dentífico, cuyo uso se ha extendido considerablemente.

Deposito: Farmacia de Bulnes.
Comer bien y barato
Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la Gran Salchicheria Extremeña. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 4.ª planta.

Temperatura

Observaciones meteorológicas del día 13 de Octubre de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.
A las nueve de la mañana altura barométrica reducida a 0 grados, 727.
Temperatura y humedad del aire, seco, 10, húmedo 8.
Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.
A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados, 727.
Temperatura y humedad del aire, seco, 21, húmedo, 16.
Viento; dirección, N. clase, Brisa. Estado del cielo, Nublado.
Temperatura máxima del aire a la sombra, 16 —Id. mínima (del id. —2
Diferencia 13—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 0'0.

Arbitrios Municipales

Resumen del producto obtenido el día 11 de octubre de 1904.
Alhóndiga. 1424'93
Matadero. 817'95
Fielatos. 465'35
Arbitrios y otros. 123'20
Total. 2831'43

Reses degolladas en el Matadero el día 11; 8 bueyes 15 terneras, 1 e ovejuna, 0 carneros, y 15 cerdos.

Registros civiles día 13

Nacimientos: varones 0. hembras 1. Defunciones: Antonia Izarra 2 años. Roberto Barrio 4 meses. Eugenia Moreno 57 años. Matrimonios: ninguno.

CALENDARIO DE

Heraldo Alavés

OCTUBRE

81 días
Luna nueva el 9.—Cuarto crec. el 16. Sale el sol 6 h. 9.—Se pone 5 h. 22.

14

1700. Felipe V. es proclamado rey de España en Versalles.

VIERNES

288. Stos. Calixto papa y mr., 178 Evaristo y Prisciano hms. mrtys. y sta. Aurelia vg.

San Lupo y sta. Aurelia

Estos dos esposos nacieron en una pequeña villa en la provincia de Córdoba, y habiendo recibido la fe por la predicación de los santos arábigos, fueron también bautizados por ellos. Pasaron después a Roma, donde fueron presos como cristianos, y degollados hacia el año 70 de Jesucristo.

CULTOS

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.

Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

PARROQUIA DE SAN PEDRO

Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las doce. A las dos de la tarde rosario, ejercicio del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. San Miguel.—Rosario y Viacrucis.

CAPILLA DE LOS JESUITAS

El día 8 de cada mes hay en esta iglesia ejercicio de la Inmaculada.

MM. REPARADORAS

A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa rezada. A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.

Los días festivos, misa a las diez. Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

Perdida

De una yegua. Si alguno tuviese noticia del lugar en que se encuentra, una de nueve años, negra, con cencerro, y collar de madera, sírvase ponerlo en conocimiento de esta administración y se le gratificará.

Leche de burra

se sirve a domicilio. Informarán, San Antonio 29. 2-1

Agencia Nacional de colocación

Este centro, cuenta con un sin número de sirvientes que se ofrecen, tanto en nodrizas, amas de gobierno, cocineras, niñeras, doncellas, y para todo servicio, como oficios de todas clases, peones, jardineros, en una palabra, hay a disposición de la persona que necesite sirvientes, muchas y con buenas referencias, como este centro desea en bien de amos y dependientes.

Las cocineras pagan 2 pesetas, é igual cantidad los dueños, y las demás sirvientas 1 peseta. Amas de gobierno 5. Horas de oficina todo el día.—La Agencia. 2767

Se traspasa

La taberna y posada de la calle del Mercado número 5. 6-4

HISPANIA

Compañía general de Seguros

Seguro de incendios.—Seguro de obreros.—Seguro de patronos.

Especial para Médicos, Farmacéuticos, Veterinarios, Abogados, Notarios, Procuradores, etc.

Es la más económica y la que más ventajas ofrece a los asegurados.

Agente en Alava, Miguel de Viana, calle de Ali, 12, Vitoria. 24-18

L'UNION

Compañía francesa de seguros

CONTRA INCENDIOS

fundada en 1888

Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1903

Capital social 10.000.000

Reservas 2.768.773

Firma a recibir 37.112.177

Total de garantías 119.879.949

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1903: 21.862.588.805 francos.

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía, 278.300.000 francos.

Subdirector en Vizcaya y Alava

D. RAMIRO DE ORRIBEGOITI

Estufa, 11.—Bilbao.

Agente en Vitoria: don José G. de Leizaola, Estación 6.

Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros, donde podrá imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán al interés de 5 por 100 anual.

Este servicio preciará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

A LOS VITICULTORES

Máquina de Ingertar, sistema Blasco y Orive. Esta máquina de gran utilidad a los labradores, puede hacer un peón sin práctica más de 8.000 ingertos diarios.

Los pedidos a don Julio Orive Gil, la Industrial. (Labastida Rioja Alavesa), 1848

CAPÍTULO XV

EL SEÑOR "JOLI-CŒUR"

Los pronósticos para el día siguiente se habían realizado; brillaba el sol en un cielo sin nubes y sus pálidos rayos se reflejaban en la nieve immaculada; el bosque tan triste la víspera, resplandecía con una blancura que cegaba los ojos.

De vez en cuando introducía Vitalis su mano debajo de la manta para palpár a Joli-Cœur; pero éste no entraba en calor, y al inclinarse para verla observó que tritaba.

No tardó en ser evidente que no podrían calentar de aquel modo la sangre que por momentos se helaba en sus venas.

—Es preciso llegar a un pueblo

no hubieran salido y los lobos no hubiesen ido a atacarnos en nuestra choza, si que se habrían quedado a cierta distancia, temerosos de aproximarse al fuego.

Hubiera querido que Vitalis me repudiese y hasta que me hubiese pegado.

Pero no decía una palabra y ni me miraba siquiera; seguía con la cabeza inclinada hacia el hogar, pensando, sin duda, en lo que sería de nosotros sin los perros. ¿Cómo daríamos representaciones? ¿Cómo viviríamos?

—dijo Vitalis levantándose.—de lo contrario moriría Joli-Cœur aquí; no será mala fortuna que no muera en el camino.

Vamos.

Después de calentar mucho la manta, envolvimos en ella a Joli-Cœur, y mi amo lo colocó debajo de su zamarrá y contra su pecho.

Estábamos dispuestos a marchar.

—Hé aquí un albergue—dijo Vitalis—que nos ha hecho pagar muy cara la hospitalidad que nos ha dado.

Al decir esto le temblaba la voz. Salí primero y yo seguí sus pasos.

Fué preciso llamar a Capi, que se había quedado en el umbral de la choza con el hocico vuelto hacia donde fueron sorprendidos sus camaradas.

Diez minutos después de llegar a la carretera encontramos un carro, cuyo conductor nos dijo que antes de una hora llegaríamos a un pueblo. Esta noticia comunicó velocidad a nuestras piernas a pesar de lo difícil cuanto penoso que era caminar en medio de aquella nieve, en la cual me hundía hasta la cintura.

Siempre que preguntaba a Vitalis por el estado de Joli-Cœur me respondía que continuaba tiritando junto a su pecho.

Por fin, al pie de una cuesta aparecieron los blancos tejados de

Coche a Estivaliz

Se admiten asientos para el coche que saldrá el domingo 16 del corriente a las siete y media de la mañana, en la cochera del "Hotel Pallares", Barreras 9, tienda. Precio de asiento interior 2'50 pesetas ida y vuelta; ídem exterior 2. 4-2

Se vende un bonito cachorro de 8 meses, ya cazado. Informatán Oriente, número 7 (tienda) 4-4

Enfermos crónicos

LEED

Llegará a esta capital el día 16 del corriente el representante para España y Portugal del Vitilizador Eléctrico Wilson; es la última palabra de la ciencia y es el más perfeccionado que se conoce en el mundo para la cura de las enfermedades crónicas y nerviosas, siendo el único recomendado por todas las celebradas médicas del mundo civilizado.

Dicho representante se hospedará en el Hotel Quintanilla y permanecerá en Vitoria hasta el día 20 del actual.

Los enfermos podrán pedir folletos explicativos a dicho señor, que entregará gratis a quien lo solicite. 2920 | 2-1

Corsès

Nuevo establecido exclusivamente a la venta de corsès, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderos de fábrica.

También surte de muelles, ballenas y demás artículos concernientes, a precios muy ventajosos.

LA HISPANIA

San Antonio 33—VITORIA

Se vende

el Balneario de Nancras de la Oca con todas sus pertenencias incluso el manantial. Darán razón: Ramón Múgica, Almacén de Maderas, San Sebastián.—En Vitoria: don José González Lopidana.

Perdida

de un portamonedas conteniendo cierta cantidad de dinero. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta Administración y se le gratificará. 3-2

Tortas de mantequilla

Ha dado principio la elaboración, que tanta aceptación obtuvo en el año pasado en LA GALLETERA MODERNA gran fábrica de galletas y bizcochos de Severino Mayor, Rioja 13, Vitoria.

Hay galleta partida de las clases finas que se vende a mitad de su precio en paquetes de un kilo. 3-2 a

GORDOS

pueden dejar de serlo, tomando el JARABE CONTRA LA OBESIDAD. M. Barrera, Farmacéutico. BILBAO t. m. a

EL ANUNCIADOR ELECTRICO

ORIVE

Aparato de gran utilidad para el Comercio. Este gran aparato es el único que está con patente de invención por 20 años en España, que anuncia todo cuanto se desea por medio de lámparas eléctricas.

Los pedidos a su inventor y único constructor don Julio Orive Gil, t. m. Labastida (Rioja Alavesa)

Farmacia de Bulnes

(Antigua de don Isidoro Arellano) Plaza de la Virgen Blanca 1

Especialidades acreditadas antiguas y modernas.—Agua mineral.—Lina para vacuna, renovada cada trimestre.—Productos químicos y medicamentos puros, garantizados.—Especialidad en inyecciones hipodérmicas.—Análisis.—Oxígeno.

Justo Mateo

Tejados, Tallados, Florida 9.—Taller. Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Tallado.

También se encarga de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.

En el mismo local encontrarán una colección de arcas antiguas é imitadas de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Phylograbados) grabados a fuego.

Florida 9.—Taller.—VITORIA.

BANCO DE VITORIA

Capital 3.000.000 de pesetas

Préstamos Operaciones

Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.

Posiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 2 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambio y comisiones.

Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.

Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.

Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios.

Descuentos, giros y negociación de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.

Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin restricción alguna.

ALMACEN DE

Maderas de Construcción

Sierra mecánica a vapor

Venta de postes para Telégrafos y Electricas.

Preios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda.

Dirigirse a don Melitón Pecina.—Por Miranda, Valdegovia, San Millán.

EL ARTE PARA TODOS

Albums de muestras para aprender a dibujar figuras, paisajes y perspectiva, valiéndose de la cuadrícula.

Cuadernos indispensables a todos los alumnos de instrucción primaria.

Obra declarada útil para servir de texto en la enseñanza, por R. O. de 2 de julio de 1904.

Precio del album 0'50 pesetas. Al por mayor gran rebaja.

Han salido tres cuadernos; el segundo contiene más de 300 modelos.

Se remite un cuaderno de muestra gratis a los señores Profesores que lo soliciten.

También se proporcionan cartapacios especiales, cuadrículados a una peseta docena.

Pídanse a la Administración de La Bordadora, Archa, 8, Barcelona. 56

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS

A PLAZOS

¡5 DUROS

MENSUALES!

de la incomparable marca

R. MARISTANY

¡Buenas condiciones en toda España!

HIJO DE R. MARISTANY

6, SARDULLO, 6

MADRID

Pídanse notas de precios y diseños gratis.

Nota. Inmenso surtido de cajas de música é manubrio y automáticas.

2874-2 D.

Herniados, atención

El día 16 de octubre llegará a esta capital el inteligente delegado del Instituto Ortopédico Vives de Barcelona. Dicho señor es especialista para el tratamiento de las hernias (quebraduras), habiendo realizado grandes curas el que se hospedará en el Hotel Quintanilla y estará en Vitoria hasta el día 20 del actual.

No podemos dejar de aconsejar a los herniados, cumpliendo con un deber humanitario, que aprovechen estos días para consultar en el estado ortopédico barcelonés, puesto que, según tenemos entendido, viene a dar a conocer los bragueros más perfeccionados, invención de dicho Instituto Ortopédico, que mediante su uso se obtiene la cura radical de toda clase de hernias, por rebeldes que sean. Le deseamos un feliz éxito en esta de Vitoria. 2-1 a

José Urcelay

HORTICULTOR

Plantas para salones.—Ha recibido buena colección de jilinos, tulipanes, ranúnculos y anemoras.

ESTACION 20 y ARCA 12 15-9

Traspaso

Se hace de un acreditado comercio de loza y batería de cocina. Darán razón en esta imprenta. 6-4

TRASLADO

Se pone en conocimiento de los padres de familia que el antiguo y acreditado

COLEGIO DE SAN JOSÉ

de 1.ª y 2.ª enseñanza situado en la calle del General Alava número 5 será en breve trasladado a la

CALLE DEL ARCA NÚMERO 5, BAJO

en donde hubo Colegio de niños hasta hace pocos días.

Los religiosos CLÉRIGOS DE SAN VIATOR, conocidos ya favorablemente en esta ciudad han tomado a su cargo la mayor parte de las asignaturas de este Colegio. Con este motivo se acaba de hacer innovaciones encaminadas a mejorar la 1.ª enseñanza y dar mayor amplitud a la 2.ª.

Se dan lecciones particulares. Clases especiales de Francés, Inglés y Dibujo. Hasta que se haga el traslado que por lo regular será a primeros de Noviembre, los alumnos serán recibidos en el Colegio de la calle del General Alava.—El Director.

Nuevo servicio de agua

Para inodoros, cocinas, fregaderas, lavabos, etc., con la Llave 6 grifo regulador patentado por 20 años.

Con este aparato se obtiene una economía muy importante en las instalaciones de toda clase de inodoros, así como en los gastos de entretenimiento, porque no tiene válvulas, flotadores, ni elemento alguno que pueda descomponerse, siendo mucho menor la cantidad de agua que se consume para este servicio.

En los grifos de cocina y demás análogos, constituye un desagüe intermitente que en manera alguna puede compararse en chorro continuo, con lo que resulta gran economía en el consumo, evitando también las inundaciones tan frecuentes con otra clase de aparatos y sin perjudicar para nada el buen servicio dentro de la casa y la comodidad en uso del agua.

Para informes, instrucciones y tarifas, Valentin Ruiz de Azua, Portal del Rey 14, VITORIA. 5 N.

GRAN TINTORERIA MODERNA DE D. VILLANUEVA

Talleres modelo recientemente instalados, calle Magdalena número 3

Perfección, economía y prontitud sin competencia hoy en Vitoria

Limpieza a seco perfeccionada.

Negro a diario para lutos

CALLE ESTACION 23 Y CALLE HERRERIA 21

Academia Científico-literaria

DIRIGIDA POR

DON PRUDENCIO HUETO DORRONSORO

LICENCIADO EN CIENCIAS Y PROFESOR NORMAL

El día 1.º de Octubre, darán principio las clases para los alumnos del Bachillerato y Carreras especiales. (Peritos agrícolas, Telégrafos, etc.) Clases generales é individuales.

Alumnos graduados de Bachiller en el curso anterior: Don Ramiro Díez Mathien.—Don José Ordoño.—Don Joaquín Ordoño

Ingenieros agrónomos.—Siendo varios los alumnos de la Academia que desean hacer los estudios de esta carrera, que tan brillante porvenir ofrece en la actualidad, desde el indicado día 1.º se dará una clase general de preparación para el ingreso en la Escuela oficial del Gobierno. (Instituto agrícola de Alfonso XII).

Dirigirse al Director.—San Prudencio 20, 2.º

SAL VICHY-ÉTAT

en cajas de 50, 25 y 10 paquetes a la dosis de un litro.

COMPRIMIDOS VICHY-ÉTAT

efervescentes en frascos.

PASTILLAS VICHY-ÉTAT

en cajas metálicas precinchantes y selladas.

Véndense en todas las Farmacias y Droguerías.

MARCA DE GARANTIA

Ignacio Tolosana

